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衆議院財務金融委員会ニュース

平成 20.10.31 第 170 回国会第３号

10月 31 日、第３回の委員会が開かれました。

１ 金融機能の強化のための特別措置に関する法律及び金融機関等の組織再編成の促進に関する特別措置法の一部を改

正する法律案（内閣提出第７号）

保険業法の一部を改正する法律案（内閣提出第８号）

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）成城大学社会イノベーション学部長 村 本 孜君

全国中小企業団体中央会会長 佐 伯 昭 雄君

社団法人第二地方銀行協会会長 横 内 龍 三君

農林中央金庫代表理事理事長 上 野 博 史君

・中川財務・金融担当大臣、谷本内閣府副大臣、石田農林水産副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。

（質疑者及び主な質疑内容）

（参考人に対する質疑）

関 芳 宏君（自民）

・世界同時不況の中で、金融機関が中小企業と一体とな

り、中小企業金融の円滑化に取組む必要があると考え

るが、村本参考人の見解を伺いたい。

・バブル後の金融危機と比べて、今回の金融危機の規模

はどのくらいになるのか。また、このような状況下で

の経営方針について横内参考人に伺いたい。

・全国中小企業団体中央会では、中小企業者に対してど

のような支援・指導を行っているのか。また、金融機

関への要望があれば佐伯参考人に伺いたい。

古 本 伸一郎君（民主）

・農林中央金庫は財務状況が良好で、現時点で公的資金

の予防的注入は必要ないということだが、そうである

ならば同金庫を資本注入の対象外とすることも考えら

れるのではないか。上野参考人の見解を伺いたい。

・農林中央金庫は、他銀行に比べて預証率が高いが、貸

出ではなく有価証券による運用を重視するビジネスモ

デルに問題はないのか。また、海外投資により損失が

拡大した場合の経営責任について、上野参考人の見解

を伺いたい。

・農林中央金庫理事長の在職期間が他銀行に比べて長い

理由、また理事長の退職金額について上野参考人の見

解を伺いたい。

石 井 啓 一君（公明）

・貸し渋り・貸し剥がしについての現状、また、更なる

経済状況の悪化が懸念される中での今後の見通しにつ

いて佐伯参考人及び横内参考人の見解を伺いたい。

・公的資金注入を申請する場合には、制度の使い勝手を

損ねないことと、必要に応じて経営責任を明確にする

こととのバランスが大切だが、各参考人の見解を伺い

たい。

・追加経済対策における中小企業支援策について、佐伯

参考人及び横内参考人に評価を伺いたい。

佐々木 憲 昭君（共産）

・信用保証協会の保証付き融資における責任共有制度の

導入により、金融機関の負担が生じ、貸し渋りが増え

ているとの指摘について、佐伯参考人の見解を伺いた

い。

・ＧＤＰの５割を占めるのは家計消費であり、景気回復

のためには、家計に重点を置いた経済対策が必要と考

えるが、村本参考人の見解を伺いたい。

・農林中央金庫は有価証券、特に海外投資を重視した運

用を行っているが、この運用方法について上野参考人

の見解を伺いたい。

（財務・金融担当大臣等に対する質疑）

広 津 素 子君（自民）

・銀行によっては中小企業向貸出金残高が低いが、外国

の金融商品に投資するより、中小企業への貸付を増や

すための資産運用規制が必要ではないか。

・リスクの高い金融商品に対して規制がかけられないか

検討していただきたい。



本委員会ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

質疑の正確かつ詳細な内容については会議録を御参照ください。
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・金融機能強化法改正案では国の資本参加要件が緩和さ

れているが、その理由について説明をしていただきた

い。

松 野 頼 久君（民主）

・景気低迷で中小企業の資金繰りが厳しくなっているが、

融資条件緩和策の具体的方向性について、中川大臣に

伺いたい。

・条件緩和債券になった場合、新規融資が受けられない

可能性があるのではないか。

・融資条件緩和策の金融機関等への周知徹底方法及び実

行時期を伺いたい。

鈴 木 克 昌君（民主）

・金融不安が広がる中、金融機能強化法改正案は中小企

業の資金繰り支援として有効に働くのか。また、中小

企業への資金繰り支援が目的ならば、借入金の利子補

給が有効なのではないか。

・農林中央金庫の目的は農林水産業者への貸出しが目的

ではないのか。その他の産業への貸出の割合が高いの

はなぜか。また、資産運用は外国債券の割合が高いが、

資産運用状況を開示すべきではないか。

川 内 博 史君（民主）

・追加経済対策の財源として、財政投融資特別会計積立

金を活用するとしたことについて、中川大臣の見解を

伺いたい。

・投機マネー監視のため、諸外国の商品先物市場の透明

性を我が国並みに向上させるよう呼びかけるべきでは

ないか。

・現行制度にかんがみ、改正法の枠組みにおいても、協

同組織中央金融機関等を介して資本注入された協同組

織金融機関の個別名を公表するよう、法律案を修正す

べきではないか。

細 野 豪 志君（民主）

・追加経済対策に盛り込まれた給付金の財源及び支出の

ための法律改正の必要性について伺いたい。

・農林中央金庫に公的資金が注入された場合に信用事業

以外の経理に流用される可能性はあるのか。

・同金庫に公的資金が注入された場合には理事長は責任

をとって辞任すべきではないか。

佐々木 憲 昭君（共産）

・金融機能強化法改正案及び米国緊急経済安定化法にお

ける最終的な損失の負担主体の差異について中川大臣

はどう考えるのか。

・新銀行東京を対象金融機関とすべきではないのではな

いか。


